
1 

衆議院内閣委員会ニュース 

平成 29.11.24 第 195回国会第２号 

 

11月 24日（金）、第２回の委員会が開かれました。 

 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

大隈和英君（自民） 

・訪日外国人旅行者数の目標達成のためには、訪日外国人

の真のニーズを捉える必要があると考えるが、これまで

の施策についての自己評価と今後必要な施策について政

府の見解を伺いたい。 

・国境離島の保全管理のためには過疎化の解決が課題であ

ると考えるが、これまでの国境離島の保全管理に係る取

組内容について政府の見解を伺いたい。 

・神奈川県座間市において９名の男女の遺体が発見された

事件について、再発防止には自殺対策が重要であると考

えるが、厚生労働省、文部科学省及び警察庁における取

組について伺いたい。 

  

大西宏幸君（自民） 

・天皇陛下の退位に関して、政府の発表の前に退位に係る

スケジュール等が報道されたが、その経緯を確認してい

るのか、また、どのような再発防止策を講ずるのか、政

府の見解を伺いたい。 

・ギャンブル等依存症に関して、安心パチンコ・パチスロ

アドバイザーの養成・活動状況について政府に伺いたい。 

・サンフランシスコ市議会が慰安婦像の寄贈を受け入れる

決議を可決したことを受けて大阪市が表明した同市との

姉妹都市の解消について、大阪市会において自民党及び

公明党は反対したが、この判断についての堀井外務大臣

政務官の見解を伺いたい。 

 

岡下昌平君（自民） 

・人づくり革命は教育の機会均等が発端であったと思うが、

茂木国務大臣の考える人づくり革命のコンセプトについ

て伺いたい。 

・人生 100年時代構想会議に参加している最年長の若宮正

子氏及び最年少の三上洋一郎氏に対し、茂木国務大臣が

抱いた印象について伺いたい。 

 

神谷昇君（自民） 

・台風 21号によって被害を受けた、自治体が管理する道路

及び河川等の災害復旧に当たっての国の補助等について、

また、激甚災害への指定についてそれぞれ政府に伺いた

い。 

・近年、台風等によって被害が毎年のように続いており、

激甚災害の指定も毎年のように続いている。今後も、政

府の対応が重要になってくると思うが、政府の認識を伺

いたい。 

・災害時に警察官が公務中に殉職された場合、他の公務員

とは違った災害補償制度があるのか、また、民間の消防

団の方々に対する補償制度はどうなっているのか、それ

ぞれ政府に伺いたい。 

  

佐藤茂樹君（公明） 

・いわゆるあおり運転のような、重大事故につながり得る

悪質な違反を徹底的に取り締まることについて、小此木

国家公安委員会委員長の決意を伺いたい。 

・平成 29年 11月、北朝鮮に寄港した疑いのある貨物船が

千葉港に入港していた事案を受け、入港許可の申請に当

たって直近 10 箇所の寄港地のみを届け出ることとした

現行の入港手続を改正する必要があるのではないか。 

・平成 29年７月に取りまとめられた犯罪被害給付制度に関

する有識者検討会の提言について、その概要と同制度見

直しに向けた小此木国家公安委員会委員長の決意を伺い

たい。 

  

１ 内閣の重要政策に関する件、公務員の制度及び給与並びに行政機構に関する件、栄典及び公式制度に関する件、男女

共同参画社会の形成の促進に関する件、国民生活の安定及び向上に関する件及び警察に関する件 

・野田国務大臣、菅国務大臣、小此木国務大臣、江崎国務大臣、松山国務大臣、茂木国務大臣、梶山国務大臣、あか

ま内閣府副大臣、うえの財務副大臣、牧原厚生労働副大臣、あきもと国土交通副大臣、村井内閣府大臣政務官、山

下内閣府大臣政務官、山下法務大臣政務官、堀井外務大臣政務官、政府参考人及び会計検査院当局に対し質疑を行

いました。 
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濱村進君（公明） 

・個人事業主が受け取る報酬については、我が国の税制上、

勤労性所得と認められていないが、その制度上の考え方

について政府に伺いたい。 

・長時間労働是正のためには労働時間を適切に把握する必

要があると考えるが、労働時間及び控除時間の定義につ

いて政府に伺いたい。 

・国家公務員の兼業は原則として禁止されているが、ＮＰ

Ｏのように公益性の高い法人との兼業は認めてもよいの

ではないか。  

 

大河原雅子君（立憲） 

・ジェンダー・ギャップ指数（ＧＧＩ）の順位が今年も下

がったが、ＧＧＩの順位が下がり続けていることについ

て、野田国務大臣の見解を伺いたい。 

・女性の職業生活における活躍の推進に関する法律自体に

非正規労働者に対する配慮が足りないと考えるが、野田

国務大臣の見解を伺いたい。 

・文部科学省が来年度実施する組織改編で、男女共同参画

学習課が男女共同参画学習室へと格下げになること等に

ついて、野田国務大臣の見解を伺いたい。  

 

篠原豪君（立憲） 

・森友学園に対する国有地の売却等に関する会計検査にお

いて、本来必要とされる行政文書がないため、検証を十

分に行えない状況となっていたとされたが、関係法令や

行政文書ガイドラインの観点から、会計検査院はこの点

についてどのように結論を出したのか。 

・土地評価額から約８億円を値引きした十分な根拠が確認

できないことから、再調査を行うべきと考えるが、財務

省及び国土交通省はどのように対応するのか。 

・森友学園に対する国有地の売却等について、会計検査院

が「極めて異例だ」と指摘していることを、菅内閣官房

長官はどのように受け止めているか伺いたい。 

  

山井和則君（希望） 

・森友問題について、９億円の国有地が１億円に値下げさ

れた理由についての今までの政府の国会での説明は正し

くなかったとする会計検査院の報告書が出たので国民に

謝罪するべきと考えるが、菅内閣官房長官の見解を伺い

たい。 

・安倍内閣総理大臣が国家戦略特区ワーキンググループの

議事録は全てオープンになっていると言っているにもか

かわらず、加計学園関係者の発言内容はオープンになっ

ていないので公開すべきと考えるが、梶山国務大臣の見

解を伺いたい。 

・四国に獣医学部がないことやライフサイエンス・公務員

獣医師が足りないこと等が特区設置の４条件であったが、

６年後の卒業生のうち何割以上が四国で就職するか、ラ

イフサイエンス・公務員獣医師になるのか評価の基準を

決めておくべきと考えるが、梶山国務大臣の見解を伺い

たい。 

  

玉城デニー君（自由） 

・来春閣議決定を予定している次期海洋基本計画の基本的

な理念と目標について江崎国務大臣に伺いたい。 

・海洋政策と生物多様性国家戦略との関連性について江崎

国務大臣の見解を伺いたい。 

・沖縄における米軍基地負担の軽減にどのように取り組ん

でいくのか、菅国務大臣の見解を伺いたい。 

 

中川正春君（無会） 

・外国人の在留資格については、これまで各省庁の都合で

なし崩し的に広げられてきており、外国人の在留形態が

増えているが、全体としての動向を政府に伺いたい。 

・高等教育の無償化に関して、一つは学校の授業料の無償

化、もう一つは奨学金の給付型化について、どのように

行っていくのか茂木国務大臣の見解を伺いたい。 

・大学に行かずに働いて稼いでいる人との不公平感をなく

すため、他国で例がある出世払い型奨学金が公平性の観

点からも妥当と考えるが、茂木国務大臣の見解を伺いた

い。 

 

浦野靖人君（維新） 

・サンフランシスコ市議会が慰安婦像の寄贈を受け入れる

決議を可決したことに対して、安倍内閣総理大臣はどの

ような申入れを行ったのか伺いたい。 

・性暴力被害者支援法案を政府が主体となって策定する必

要性について、野田国務大臣の見解を伺いたい。 

・認定こども園の申請が多く、文部科学省の認定こども園

施設整備交付金予算を消化してしまった状況に対して、

内閣府が主導してどのように対応するか伺いたい。 

 

山崎誠君（立憲） 

・安倍内閣総理大臣はかつて学校法人加計学園の監査役を

務めていたが、これは利害関係者に該当するのではない

か、梶山国務大臣の見解を伺いたい。 

・学校法人加計学園による獣医学部新設は、国家戦略特区

を活用した他の事例と比較して、成功と評価できるのか

伺いたい。

 ・受け付けた提案の中から、国家戦略特区のワーキンググ



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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ループでヒアリング対象となる提案を選定する基準につ

いて伺いたい。 

 

稲富修二君（希望） 

・自民、公明、民主の３党で合意した、社会保障と税の一

体改革に関する「確認書」の有効性について茂木国務大

臣に伺いたい。 

・幼児教育無償化の恩恵が待機児童世帯に及ばないことに

より、保育園・幼稚園を利用している世帯との格差を拡

大させる懸念に対する茂木国務大臣の所見を伺いたい。 

・政治と経済には超えてはならない一線があると考えるが、

安倍内閣総理大臣が産業界に額を示して資金拠出を要請

したことについて茂木国務大臣の見解を伺いたい。 

 

 

塩川鉄也君（共産） 

・内閣官房や内閣府において民間出身の非常勤職員が多く

なっている理由について伺いたい。 

・内閣官房健康・医療戦略室において、即戦力として専門

性の高い民間出身の非常勤職員の給与・年収が、同等の

役職の政府職員と大きな開きがあることについて、梶山

国務大臣の所見を伺いたい。 

・官民癒着の観点から、官民人事交流法に基づく交流採用

においては出身元企業での勤務を規制していることを踏

まえると、民間出身の政府非常勤職員の出身元企業での

勤務を規制すべきと考えるが、梶山国務大臣の見解を伺

いたい。 

 

 

 

２ 一般職の職員の給与に関する法律等の一部を改正する法律案（内閣提出第１号） 

特別職の職員の給与に関する法律の一部を改正する法律案（内閣提出第２号） 

国家公務員退職手当法等の一部を改正する法律案（内閣提出第３号） 

・梶山国務大臣から提案理由の説明を聴取しました。 


